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ШЛИФУЯ ТЕКСТ 
КОЛДОГОВОРА

С майского годового со
брания акционеров наша газе
та не касалась глубинных про
блем, а именно — стратеги
ческой тактики по руководству 
деятельностью домострои
тельного комбината. А это 
важная проблема, т. к. трудо
вым коллективам увереннее 
работается, когда они пред
ставляют и понимают действия 
своих руководителей.

Уже давно среди работни
ков комбината назревают воп
росы типа:

— Какова сегодняшняя 
ситуация внутри и вокруг 
ДСК?

— Каковы основные пла
новые направления дей
ствий Совета директоров и 
исполнительной дирекции 
нашего ЗАО?

— Какие конкретные 
действия проводятся в этих 
направлениях?

Редакция газеты планирует 
по этим вопросам в канун Но
вого года провести обстоя
тельную беседу1 с генераль
ным директором или с глав
ным инженером предприятия, 
а пока о стратегии, наших кон
кретных делах и реальных 
проблемах мы беседуем с не
которыми руководителями 
ДСК.

Первое слово директору 
структурного подразделе
ния «Отделстрой» ДСК 
Ю. Н. Курганскому:

— Я бы свой небольшой 
рассказ разделил на три час
ти: дела нашего коллектива, 
самые острые проблемы и ра
бота трудовых коллективов.

Мы, как структурное под
разделение ДСК, родились 
ровно год назад и, надо заме
тить, коллектив находился в 
весьма кризисном состоянии: 
задолженность по зарплате 
превышала три месяца, в кол
лективе осталось чуть более 
50 человек, и что немаловаж
но,— рабочие бригады не 
имели приличного электроин
струмента, доброй спецодеж
ды.

Каковы наши успехи к пер
вой годовщине? Вот они: за 
этот год мы сдали дома Ns 1А 
и Б по ул. Трактовой площа
дью 6200 кв. метров, произве
ли реконструкцию детского 
комбината на ул. Кулибина, 
осуществили ремонт дома 

№ 74 по ул. Фрунзе, сдали 
дом на ул. Огнеупорщиков в В. 
Пышме. За этот период наши 
бригады получили приличный 
электроинструмент, была вы
дана летняя спецодежда.

Мы и сегодня заняты ре
альными делами и намерены 
выполнить намеченное, а 
именно: в ноябре планируем 
сдать первую очередь жилого 
дома в микрорайоне «Север
ный Химмаш», вторую оче
редь — в декабре,— это бу
дет реальная сдача 8 тысяч кв. 
метров жилья. На декабрь это
го года намечена сдача 4 тыс. 
кв. метров жилого дома по ул. 
Ильича — Кузнецова, готовят
ся к сдаче в эксплуатацию дом 
Ns 2Б по ул. Шварца и дом 
№ 97 по ул. Большакова (2 
подъезда). Кроме того, наши 
бригады продолжают активно 
работать на 16-этажке на ул. 
Расточной.

Как видите, планы, объемы 
у коллектива, в котором се
годня трудятся более 120 че
ловек, серьезные, поэтому я 
бы и хотел заострить внима
ние на наших проблемах. При 
таких объемах явно недоста
точно решается вопрос фи
нансирования в части приоб
ретения строительных матери
алов. И еще на темпы наших 
работ в эти месяцы серьезно 
влияют нехватка автотранс
порта и отсутствие зимней 
спецодежды. Думаю, что эти 
вопросы мы все же решим.

— Юрий Николаевич, 
ваши планы по сдаче жилья 
неплохие, они заслуживают 
полного одобрения, но их 
реализация — это не только 
финансирование, но и рабо
чие кадры, причем высоко
квалифицированные.

— Согласен. Мы сохрани
ли костяк коллектива, из 120 
нынешних 56 — это ветераны, 
это лучшие люди.

Именно они сегодня воспи
тывают и обучают молодые 
кадры.

Возьмем бригаду М. Ма
лых, здесь было 12 штукату
ров, сегодня — 26, и прием в 
коллектив продолжается. За
мечательно трудятся и к моло
дым по-матерински относятся. 
Или плотники, две бригады, их 
возглавляют А. Тимиршин и 
С. Петров,— не было случая, 
чтобы они задержали фронт 

работ, а ведь им на пусковых 
объектах приходится зани
маться буквально всем.

3. Перова, В. Сафина и 
С. Михнева возглавляют три 
бригады маляров, и тоже — 
никаких нареканий.

Недавно мы отметили го
довщину «Отделстроя», и в 
связи с этим хотел бы назвать 
двух ветеранов домострои
тельного комбината, двух на- 
•ших слесарей, преданных и 
ДСК, и своему делу — это Ев
гений Васильевич Бекетов и 
Валерий Андреевич Копей
кин. Стройка для них — 
жизнь.

Сложилась у нас и неболь
шая команда ИТР. И тут также 
следует назвать ветеранов 
ДСК, среди которых Н. Заха
рова, начальник участка, и 
А. Липинских, зам. директо
ра по снабжению.

— Спасибо за интервью, 
успехов вашему коллективу.

— Будем стараться!

* * *
Следующая беседа состоя

лась с О. Г. Богдановым, не
давно назначенным, как сооб
щалось в газете, главным 
строителем ДСК.

(ОТ РЕДАКЦИИ. Главный 
строитель ДСК. Такая долж
ность не в новинку для ком
бината. Помнится, в пре
жние времена эту долж
ность занимал В. И. Гирин, 
который методично и упор
но занимался вопросами 
поставок изделий с заводов 
ЖБИ и монтажом жилых 
зданий. Вот и сегодня в 
структуре управления ком
бината в какой-то мере по
свободнее стало В. Н. Бер
сеневу, зам. генерального 
директора ДСК по произ
водству. Он может больше 
внимания уделять вопросам 
отделочного передела и ра
боте «СФС», а главный 
строитель ДСК О. Г. Богда
нов — посвящать свой рабо
чий день чисто строитель
ным проблемам — панель
ному, кирпичному и моно
литному домостроению. А 
уже все это в целом нахо
дится под общим куратор
ством службы главного ин
женера).

Итак, слово главному стро
ителю ДСК О. Г. Богданову:

— Да, сегодня полностью 
изменились мои задачи, мои 
непосредственные обязанно
сти, но предшествующий про
изводственный опыт позволя
ет в них ориентироваться, ра
ботать спокойно и продуман
но.

Действительно, мне прихо
дится заниматься вопросами 
монтажа, конкретно сегодня 
(разговор состоялся 1 нояб
ря — ред.) у комбината в ра
боте, подчеркну, по моему 
профилю, четыре важных 
объекта. Это монтаж двух па
нельных домов: завершение 
шестого этажа 10-этажного 
дома № 6А по ул. Парковая, и 
второй объект, очень серьез
ный — это устройство кровли 
16-этажки на ул. Расточная, 
т. к. это пусковой объект это
го года.

В кирпичном исполнении 
мы работаем на доме по ул. 
Авиационная. Панельный дом 
там уже сдан, а это второй — 
идут работы по завершению 
второго этажа. В монолитном 
варианте комбинат сегодня 
работает на доме № 6 (ул. 
Новгородцевой) — трудимся 
на девятом этаже будущей 16- 
этажки.

Не хочу останавливаться 
на мелких проблемах, теку
щих вопросах — это наши ра
бочие будни. Единственная 
проблема, с моей точки зре
ния,— это недостаточное фи
нансирование дома № 6А по 
ул. Парковой, а остальные 
вопросы решаются ежеднев
но, оперативно, в рабочем 
порядке, при тесном контакте 
с главным инженером и гене
ральным директором.

— Олег Григорьевич, 
хотя вы и в новой должнос
ти, но людей комбината 
знаете, назовите лучших 
производственников.

— Я бы обратил внимание 
на руководителей среднего 
звена, линейных работников, 
ведь от их хозяйственного и 
организационного опыта мно
гое зависит. Вот эти люди, что 
сегодня двигают реально и 
вперед наше производство. 
Прораб М. Узев, начальники 
участков Н. Махнев, М. Ка- 
мышенков, О. Вознюк, ру
ководитель объектов микро
района «Широкая речка» 
Е. Каменских. Доверяя и 
опираясь на них, знаю, что 
дело будет сделано. Наше 
общее, реальное дело.

Беседовал В. ВЯТКИН.

В объединенном проф
союзном комитете состоя
лось очередное заседание. 
Повестка дня (основным 
вопросом был разговор по 
обсуждению опубликован
ного в печати проекта кол- 
договора) предполагала 
расширенный состав,— и 
это получилось: в совеща
нии приняли участие гене
ральный директор ЗАО 
«УДСК» В. Московских 
(он находился и в качестве 
работодателя, и в качестве 
члена профкома аппарата 
управления ДСК) и при
глашенный в качестве ре
цензента В. Порошин, зам. 
председателя отраслевого 
обкома профсоюза.

Сразу же замечу,— раз
говор получился доброже
лательный, конструктив
ный и плодотворный. 
В. Порошин указал на мно
гие пункты проекта колдо- 
говора, которые явно рас
ходятся с новыми законо
дательными актами и под
лежат редактированию. 
Есть замечание к опубли
кованному в «Свердлов
ском строителе» прило
жению № 1 — «Прави
ла внутреннего трудово
го распорядка в ЗАО 
«УДСК», редакционного 
характера.

Справедливым было его 
замечание, что в колдого- 
воре очень слабо выглядит 
социально-бытовой блок 
проблем, а ведь в ДСК есть 
общежития, оздоровитель
ный лагерь и база отдыха.

Генеральный директор 
ДСК В. Московских в сво
ем выступлении поднял 
целый ряд важных вопро
сов. К примеру, в колдого- 
воре идет речь о спецодеж
де и выделении автотранс
порта. Эти вопросы для 
предприятия выливаются в 
серьезные финансовые зат
раты: единицы едут на базу 
отдыха, а платим все мы; 
200 человек, принятых на 
работу и Затем уволивших
ся, были обеспечены спец

ДСК: день за днем
Продолжаются работы на объектах ДСК в микро

районе «Широкая речка». Как нам сообщил руководи
тель объектов Е. А. Каменских, на доме Ns 6А по ул. Пар
ковой завершается монтаж шестого этажа, на доме 
Ns 6Б к концу месяца коробка здания вырастет на два 
этажа, а на доме Ns 6В монтаж изделий будет начат 
после завершения забивки свай и сдачи ростверка.

* * *
Как стало известно редакции, по линии ОТ и ТБ нача

лась аттестация и переаттестация рабочих кадров на 
участке Ns 28 (нач. участка Н. Б. Махнев). Эти проце
дуры пройдут бетонщики, арматурщики и монтажни
ки, а плотники, каменщики и стропальщики — на рабо
ты, связанные с электроинструментом.

* * *
В ПЖРУ комбината состоялось расширенное заседа

ние профкома, на котором обсуждались вопросы зар
платы и согласование штатного расписания сотруд
ников.

одеждой (комплект 3 тыс. 
рублей) — потери комби
ната 600 тысяч рублей. 
Можно ли их избежать? И 
можно, и нужно,— следу
ет в колдоговоре обгово
рить, т. е. отработать ме
ханизм снижения подоб
ных потерь: выдавать спец
одежду после испытатель
ного срока, частично вычи
тать, сдавать или т. п.

Все председатели пер
вичных профсоюзных 
организаций получили эк
земпляры проекта колдо- 
говора и перед ними была 
поставлена задача,— в те
чение месяца детально об
судить проект во всех тру
довых коллективах, все за
мечания, все предложения, 
как и было объявлено, пе
редать хоть в газету, хоть 
в ОПК, хоть членам кол- 
договорной комиссии. Се
годня, как говорится, про
цесс пошел и его не оста
новить.

В течение месяца долж
ны пройти шлифовка ста
тей, разделов, знакомство 
с Положением об оплате 
труда, согласование всех 
документов, отработка 
всех приложений, которые 
входят в перечень к кол- 
договору,— и как общий 
итог проведение конфе
ренции, на которой и бу
дет подписан этот важный 
для всех нас документ.

Работа идет напряжен
ная, в деловом тоне и рит
ме и, главное, спокойно, 
доверительно, взаимно. А 
это означает успешное 
окончание.

* * *
На этом же заседании 

профкома было предложе
но в ноябре использовать 
лечебные путевки по фон
ду соцстраха, а также опе
ративно составить заверен
ные кадрами списки всех 
детей работников комби
ната (с 1 года до 14 лет) для 
покупки новогодних по
дарков.

В. ВЯТКИН.

> Встреча в ДК —..■■■•.......................................... 1 1 1 111 "

Ветераны АСК: «Просим переименовать праздник в ДЕНЬ УВАЖАЕМЫХ ЛЮДЕЙ»
Пенсионеры, ветераны домостроительного комбината в 

честь своего «профессионального праздника» по традиции 
собирались во Дворце культуры строителей им. М. Горько
го. Безусловно, эту встречу организовал Совет ветеранов 
ДСК, его правление во главе с Г. Чернушкиной, а благо- 
славил — генеральный директор, от лица которого с при
ветственным словом к ветеранам обратился председатель 
ОПК ДСК В. Гурьев. Кровно заинтересованных жизнью 
родного коллектива, их тревожит сегодня ситуация в ДСК, 
поэтому им было мало свежего номера газеты «Свердлов
ский строитель» — председателю профкома пришлось от
ветить на множество вопросов.

Наверное, совсем необязательно подробно рассказы
вать вам о прошедшем мероприятии, ибо здесь было все — 
концертные номера самодеятельных артистов, конкурсы (от 

танцевальных до кулинарных), лотерея, выставка под назва
нием «Дары осени», танцы, сольные и хоровые песни. Пора
жают оптимизм, энергия и сплоченность наших ветеранов — 
они отдыхали душой и общались, а это так важно для чело
века в возрасте.

Галину Ясюконис, Анастасию Знаменщикову, Викто
ра Максимова, Екатерину Маряхину, Глеба Захарова, 
Галину Чернушкину, Романа Геррата, Евгению Мячкову, 
Лидию Павлову и многих, многих других (в вечере приняли 
участие около 60 человек),— я осмелился назвать — без от
честв, т. к. они по-прежнему молоды душой, у них в этот ве
чер было немало воспоминаний о работе в комбинате.

В беседах со многими из них выяснились два обстоятель
ства.

Первое. Все они благодарны комбинату за внимание, за 

заботу, за посильную помощь, они очень беспокоятся и ве
рят, что «Уральский ДСК» еще вернет былую силу и мощь.

И второе. Все они недовольны названием праздника. Ну 
что это за «день пожилого человека»? Какие они пожилые, 
если еще лихо отплясывают, еще так остро и волнительно 
восприятие окружающей жизни? Да, они не молоды, но и 
не пожилые, они просто солидные, уважаемые люди. И 
просьба одна, вплоть до губернатора,— переименовать 
традиционный праздник 1 октября — в «День уважаемых 
людей».

Просьбу эту постараемся довести до адресата и еще 
уверены, что по итогам этой встречи в адрес администра
ции ДК и ДСК, в адрес СВ и ОПК поступят благодарные 
отклики.

Просьбы записал В. ВЯТКИН.
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/ Развитие жилищного^ 
( строительства J

Ввод жилья в среднесрочном периоде (к 2005 году) увели
чивается на 37,8 процента, в долгосрочном (к 2010 и 2015 
году) в 1,7 и 3,2 раза. При использовании традиционных ис
точников финансирования, таких как бюджетные средства и 
средства предприятий, наращиваются инвестиции в жилищ
ное строительство за счет средств населения и заемных 
средств, за счет которых к 2015 году предполагается ввод 
жилья в размере около 60 процентов общего ввода жилья по 
территории области.

Государственная политика в области жилищного строи
тельства отражена в проекте федеральной целевой програм
мы «Жилище», рассмотренной Правительством РФ в марте 
2001 года. За счет средств федерального бюджета в составе 
этой программы предполагается исполнение обязательств го
сударства по обеспечению жильем определенных законода
тельством категорий граждан.

При абсолютном росте госинвестиций в жилищное строи
тельство их доля, а также доля объемов ввода жилья за счет 
средств федерального бюджета в общеобластных показате
лях в долгосрочном периоде будет снижаться.

На уровне субъекта Федерации и органов местного само
управления будет осуществляться обеспечение жильем граж
дан, нуждающихся в улучшении жилищных условий, а также 
софинансирование в установленном порядке подпрограмм 
программы «Жилище».

В среднесрочном периоде расширяются рамки обеспече
ния населения жильем с помощью безвозмездных жилищных 
субсидий, когда за счет бюджетных средств либо средств 
предприятий оплачивается от 5 до 70 процентов стоимости 
строящегося жилья.

Одним из основных кредитно-финансовых механизмов на
ращивания жилищного строительства является развитие сис
темы ипотечного жилищного кредитования. В среднесрочном 
периоде (к 2005 году) доля ввода жилья за счет заемных 
средств составит 14 процентов, в долгосрочном — 29 про
центов. Данное направление в жилищном строительстве бу
дет развиваться наиболее динамично с привлечением в дол
госрочном периоде кредитных ресурсов банков. Предполага
ется внедрить механизм льготного жилищного кредитования 
молодых семей с последующим снижением процента в зави
симости от количества детей.

Строительство жилья с помощью субсидий и ипотечных 
кредитов предусматривает вовлечение и средств населения. 
Рост среднемесячной номинальной начисленной заработной 
платы (в 11 раз к 2015 году) и увеличение реально распола
гаемых денежных доходов населения позволит также увели
чить объемы индивидуального жилищного строительства: по 
вводу жилья в 2,6 раза (к 2015 году), по объемам финансиро
вания строительства в 6,6 раза с учетом роста стоимости ин
дивидуального жилья в условиях исчерпания возможности ис
пользования незавершенного строительства.

Средства предприятий, инвестируемые в жилищное строи
тельство, остаются одним из основных источников финанси
рования, однако доля ввода жилья (при наращивании средств 
населения и заемных средств) уменьшается с 51 процента в 
2000 году до 35 процентов к 2015 году в общих объемах вво
да жилья на территории Свердловской области.

(Из концепции «Сбережение населения 
Свердловской области на период до 2015 года» —

«Обл. газета», № 122 от 23 июля 2001 г.)
* * *

ПРАЗДНИК ПЕРВОГО КОВША
Нередко строительству новых домов (особенно в густона

селенных районах) предшествуют нешуточные конфликты: ок
рестные жильцы не хотят терпеть стройку под окнами.

Чтобы решить эту проблему, в муниципальном округе 
«Строгино» пошли на эксперимент, который в дальнейшем 
может распространиться на всю столицу. Перед началом зак
ладки фундамента нового дома по адресу: Строгинский буль
вар, 26, на месте будущей стройки провели Праздник первого 
ковша. На праздник были приглашены строители и все жела
ющие жители «прилегающих» домов. Глава управы В. Кашин 
разбил на счастье бутылку шампанского о ковш экскаватора 
с первым комом земли и рассказал собравшимся, что в стро
ящемся комплексе найдется место для спортивного зала и 
бассейна, которыми смогут пользоваться жильцы окрестных 
домов. К тому же строители пообещали, что будут использо
вать новые технологии, которые позволят сделать стройку 
почти бесшумной.

В общем, жильцы остались довольны услышанным и со
гласились потерпеть полгода неудобства, связанные с нуж
ной стройкой под окнами.

Михаил ПАВЛОВ.
(«Труд», № 167-01 г.)

* * *

ГОВОРЯТ, СТРОИТЬ БУДУТ БОЛЬШЕ
Согласно прогнозу правительства области на 2002 год, в 

следующем году будет введено 650—680 тысяч квадратных 
метров жилья общей площади, в том числе индивидуальных 
домов, построенных населением за свой счет и с помощью 
кредитов,— 230—240 тысяч квадратных метров общей пло
щади. Средняя обеспеченность населения площадью 
жилых квартир на конец 2002 года составит 19,8 квадрат
ного метра на человека против 19,65 квадратного метра 
в 2001 году.

В качестве одного из основных кредитно-финансовых ме
ханизмов наращивания объемов жилищного строительства 
планируется система ипотечного жилищного кредитования, 
для становления которой в проекте областного бюджета 2002 
года предусматривается 100 миллионов рублей, компенсиру
ющих разницу между действующей в банке и льготной про
центной ставкой.

(АПИ, «В.Е.»)

• Новое в законодательстве -......... ■ . —.. -..........

Поправка к заанкю
Госдума РФ приняла по

правку к статье 7 Федераль
ного закона «О ветеранах». 
Касается она звания «Вете
ран труда». До сих пор его 
полуавтоматически присва
ивали людям, достигшим 
пенсионного возраста, кото
рые честно отработали на 
производстве немало лет, за 
что имеют какую-либо госу
дарственную или ведом
ственную награду.

Особых льгот это звание 
не сулило, поэтому многие 
люди, которые по всем па
раметрам были вправе на 
него претендовать, не стре
мились оформлять соответ
ствующие бумаги или просто 
не успели. Сейчас в стране 
около 20 млн. людей имеют 
звание «Ветеран труда». А 
пенсионеров почти вдвое 
больше... И многие из них

обращались в Госдуму с 
просьбой помочь получить 
это звание, поскольку те
перь оно дает немало льгот, 
жизненно важных для мало
имущих пенсионеров. Глав
ная льгота — 50-процентная 
оплата коммунальных услуг. 
За «Ветераном труда» так
же сохраняется очередь на 
ведомственное жилье и бес
платное санаторно-курорт
ное лечение, если это огово
рено коллективным догово
ром на предприятии, где че
ловек прежде работал.

Как рассказал член Ко
митета Госдумы по труду и 
социальной политике Вале
рий Рязанский, принятая 
поправка распространяется 
на мужчин, имеющих стаж 
не менее 40 лет, и женщин 
со стажем 35 лет, даже если 
они без наград. А также на

тех, кто начал трудовую де
ятельность в несовершенно
летнем возрасте в период 
Великой Отечественной 
войны. Для них требуется 
теперь меньший стаж: 35 лет 
для мужчин и 30 лет для 
женщин. Причем прерывал
ся он или нет — не играет 
роли. Все они, оформив до
кументы, будут иметь право 
на звание «Ветеран труда» 
и положенные льготы. Ко
нечно, это потребует допол
нительных расходов к тем 
130 миллиардам рублей, ко
торые сегодня дотирует фе
деральный бюджет на жи
лищно-коммунальное хозяй
ство. С 1 января 2002 года 
новый закон должен всту
пить в силу.

По материалам газеты 
«Труд». 5.11.2001.

• Приветственный адрес домостроителей

КОГДА РАБОТАЕШЬ 
ДЛЯ ЛЮДЕЙ...

В конце октября руководство ДСК поздравило ООО 
«ОПЛМ» с десятилетием. В поздравлении от имени гене
рального директора говорится:

«Десять лет производства лакокрасочных материалов 
— это серьезная заявка лидерства на рынке строитель
ных материалов, и наши производственники могут под
твердить не только высокое качество продукции, но и 
надежность нашего взаимного партнерства. Я благодарю 
вас за добрые отношения и прочные деловые контакты.

В этот день наш коллектив присоединяется к много
численным поздравлениям и желает вашей фирме всего хо
рошего: коллективу — здоровья и благополучия, а произ
водству — дальнейших технических удач!».

* * *
Юбилейную дату отметила активист профсоюзного 

движения в области — главный специалист отраслевого 
обкома профсоюза T. Н. Дегтярева.

Коллеги по работе, сотрудники аппарата, во главе с 
В. Е. Пчелиным, вручили ей приветственный адрес, в ко
тором говорится:

• Отраслевая пресса — обзор

МА высшгам СЧАТ?
Конечно, рабочий, про

раб, начальник участка, да 
и опытный хозяйственный 
руководитель в своей по
вседневной практике впол
не сможет работать и без 
«Свердловского строите
ля», без отраслевой прессы: 
мало ли, что там напишут в 
газете или в строительных 
журналах, у меня, мол, и 
без них на объекте проблем 
по горло...

Возражу подобному спе
циалисту: может оттого у 
вас так много проблем, по
тому что не смотрите лите
ратуру по своей специаль
ности, а за последнее вре
мя произошло и происхо
дит столько изменений.

Вот тут на днях специа
листы ДСК столкнулись с 
компьютерной техникой: 
как ее размещать, каковы 
нормы, положены ли льго
ты за вредность,— стали ис
кать документы. А что ис
кать, если в № 7—8 газеты 
«Свердловский строитель» 
за 2000 год накануне медос
мотра ИТР была опублико
вана скромная заметка под 
заголовком «Компьютеры в 
ДСК» и там четко разъяс
няются абсолютно все вы
шеназванные вопросы. 
(Вновь, в сокращении, ци
тируем прошлогоднюю ин
формацию):

«А вообще-то существу
ет СанПиН 2.2.2.542-96 «Ги
гиенические требования к 
видеодисплейным термина
лам, персональным элект
ронно-вычислительным ма
шинам и организации рабо

ты». В этих федеральных 
санитарных правилах все 
разъяснено подробно, а 
именно: непрерывность ра
боты не должна превышать 
двух часов; окна помеще
ний, где размещается тех
ника, должны выходить на 
север и северо-восток, пло
щадь одного рабочего мес
та должна быть не менее 6 
кв. метров, а объем — не 
менее 20 куб. метров; рас
стояние между столами — 
не менее 2 метров и т. д.

Физики мира продолжа
ют изучать влияние на че
ловеческий организм ком
пьютерной техники. Вот 
набор излучений, который 
мы получаем, садясь к ви
деомониторам: электроста
тическое, электрическое и 
рентгеновское. Физики 
подтверждают, что элект
рические и магнитные поля 
называются слабыми, но 
воздействие на организм 
они вызывают сильное. 
Особенно эти излучения 
вредны беременным жен
щинам и детям. 10—15 ми
нут — и не более рекомен
дуется, к примеру, зани
маться детям с компьюте
ром.

И еще одна опасность — 
ухудшение зрения. Офици
альная статистика подтвер
дила: ежедневная работа за 
компьютером ухудшает 
зрение в среднем на одну 
диоптрию в год. И это уже 
серьезно.

Самые полные и глубо
кие исследования по компь
ютерной технике провели

• Необходимое 
дополнение

Объединенный проф
ком ДСК обсудил Поло
жение по оплате труда 
и материального поощ
рения работников ЗАО 
«УДСК» со всеми соот
ветствующими прило
жениями.

Общее решение членов 
ПК ДСК было единоглас
ным: поступившие заме
чания по проекту колдо- 
говора и по Положению 
об оплате труда систе
матизировать, напра
вить в согласительную 
комиссию, на которой 
назначить дату прове
дения профсоюзной кон
ференции для подписа
ния колдоговора.

(Соб. инф.).

«Как быстро летит время: вот незаметно и подошел 
день Вашего юбилея. В далеком прошлом остались Саха
лин и Буланаш, Артемовское горнопромышленное учили
ще, штукатурно-малярные работы на объектах Урал- 
машстроя...

Воистину, годы, как птицы летят. Давно ли была ком
сомольская юность, учеба в техникуме и сдача экзаменов 
в Высшей школе профсоюзного движения...

22 года назад в коллективе нашего обкома профсоюза 
строителей появилась новая сотрудница на должности 
инструктора по культмассовой работе.

Заведующая отделом, главный специалист — это ее 
последние должности, но все эти годы она олицетворяет 
собой энергичность, коммуникабельность и, что самое 
важное в нашей работе, высокое чувство ответственно
сти за порученный участок.

Мою благодарность поддержат и члены обкома, и чле
ны президиума, да и все рядовые члены профсоюза, в памя
ти которых живы те массовые мероприятия, которые 
Вы профессионально организовывали. Об этом красноре
чиво говорят многочисленные награды отраслевого обко
ма профсоюза».

К этому поздравлению присоединился и наш профком 
ДСК, направив свое поздравление и вручив памятный суве
нир.

(Соб. инф.)

шведские ученые — в этой 
стране самые жесткие тре
бования и нормы (ТСО-92). 
Даже страны Европейского 
союза, создавая единый 
стандарт, ориентируются 
на шведские нормы.

Российские требования 
на излучения от видеомо
ниторов пока что ниже, чем 
в ТСО-92, однако в ближай
ших планах Госстандарта 
— поднять планку безопас
ности до уровня шведской.

Завершить данное 
разъяснение можно только 
одним: в прежних колдого- 
ворах, заключаемых проф
союзами с работодателями 
(имеется в виду наш ДСК), 
существовал пункт о допол
нительно оплачиваемых 
днях к отпуску (1—3) всем 
работникам комбината (по 
списку), постоянно работа
ющим и связанным с ком
пьютерной техникой не ме
нее 4 часов ежедневно».

* * *
То же самое и по про

блеме получения звания 
«Ветеран труда». Приходит 
человек в редакцию и гово
рит: «У меня три Почетных 
грамоты за подписью Мос
ковских и одна грамота за 
подписью самого губерна
тора области Росселя, а 
звание «Ветеран труда» 
(соответственно и льготы) 
я получить не могу».

Ответ один: читайте, 
изучайте газету «Свердлов
ский строитель», где об 
этом не раз шла речь. Вот и 
в сегодняшнем номере газе
ты по этому вопросу мы 
даем разъяснение на этой 
странице.

* * *
Те, кто прошел «школу 

ДСК», до сих пор ценятся в 
городе,— здесь всегда рабо
тали грамотные, высококва
лифицированные специа

листы. Но и им, а в особен
ности молодым руководи
телям, можно посоветовать 
стать подписчиками двух 
наших уральских специали
зированных изданий.

Последний номер мини
стерского журнала «Строй
комплекс Среднего Урала» 
(№ 9) публикует целый пе
речень указов, постановле
ний, положений, распоря
жений и других официаль
ных материалов по нашей 
отрасли,— знать их необхо
димо, ибо с нового года 
любая стройка будет начи
наться по правилам нового 
СНиПа.

В вышедшем номере 
есть несколько публикаций, 
касающихся особенностей 
тарифной политики в 
ЖКХ, больных вопросов по 
части землеотводов, моно
литного домостроения, рас
ценок на PCP.

* * *
«Новый уральский стро

итель» (№ 7) в своем пос
леднем выпуске рассказы
вает о строительстве и сда
че в эксплуатацию объек
тов ЗАО «Уральский ДСК» 
(стр. 20).

Если министерский жур
нал публикует официаль
ные и нормативные матери
алы, то в «НУСе» специа
листов могут заинтересо
вать материалы, рассказы
вающие об опыте работы 
строителей Челябинска, 
Кургана, Перми, Тюмени и 
других городов Уральского 
региона. Журнал продол
жает публикации под тра
диционными рубриками 
«Энергосбережение», 
«Экономика», «Техноло
гии», «Архитектура» и «Жи
лищное строительство».

(Подготовлено редакцией 
газеты «Св. стр.»)
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• Поздравляем! г —'s

Ноябрьские именинники
Начну с того, что в ноябре в нашем коллективе 

чествуются два юбиляра: круглая дата исполни
лась у начальника отдела кадров «СФС» Л. С. Ки
селевой (5) и очень серьезная дата со дня рожде
ния у ведущего инженера производственного отде
ла Инженерного центра Э. Л. Подгорного (26).

А вот и ноябрьские именинники: это ведущий 
инженер по снабжению А. М. Липинский (2), вете
ран комбината, менеджер ДК строителей им. М. 
Горького Е. П. Маряхина (15), бухгалтер О. Н.

И немного статистики
По сравнению с первым по

лугодием прошлого года 
уменьшились объемы работ в 
жилищном строительстве: по 
России в целом было сдано 
9745,7 тыс. кв. метров жилых 
домов (99,1% от аналогичного 
показателя 2000 года), в Тю
менской области — 195,7 тыс. 
кв. метров (83,2%), а в Ураль
ском регионе — 545,3 тыс. кв. 
метров (85,4%). Индивидуаль
ного жилья в стране было по
строено общей площадью 
4700,2 тыс. кв. метров (93,0% 
от объема прошлого года), в 
Тюменской области — 55,2 
тыс. кв. метров (93,1%), в 
Уральском регионе — 268,6 
тыс. кв. метров (88,5%). Такое 
положение вещей специалисты 
объясняют прежде всего сни
жением бюджетного финанси
рования, несовершенством, не
развитостью ипотечного креди
тования и низкой платежеспо
собностью населения. Вот по
чему даже в самой благополуч
ной в этом отношении области 
Уральского региона — Орен
бургской — на 1000 человек 
ее населения было сдано лишь 

56 кв. метров жилья. На после
днем месте стоит Курганская 
область — здесь на 1000 чело
век пришлось лишь 19,2 кв. 
метра. Немногим лучше поло
жение в Свердловской обла
сти, занимающей предпослед
нее место в ряду областей 
Уральского региона, на 1000 
человек было построено 32,2 
кв. метра жилья.

Колеблется и средняя сто
имость одного квадратного 
метра общей площади жилого 
дома (без индивидуальных): в 
Курганской области она со
ставила 2079 рублей, а в Свер
дловской — 6900 рублей. Но 
самое дорогое жилье в Тю
менской области — 1 кв. 
метр общей площади здесь 
стоит 7918 рублей. И с каждым 
годом жилье становится все 
дороже. По сравнению с пер
вым полугодием прошлого 
года в Свердловской облас
ти, например, оно поднялось в 
цене примерно на 40%. В Тю
менской области рост сто
имости еще выше — здесь 
цена 1 кв. метра увеличилась 
более, чем на 40%.
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ЭТО ДОЛЖЕН ЗНАТЬ
Отвечаю по существу 

первого вопроса. Прививки, 
сделанные от сибирской 
язвы в 80-е годы, выработа
ли в организме человека 
стойкий иммунитет. Повтор
ное заражение практически 
исключено, но в крайнем 
случае течение болезни бу
дет более легким, тяжелых 
последствий не будет.

Отвечая на второй воп
рос, следует отметить, что 
под биоатакой следует по
нимать применение биоло
гического оружия, которым 
принято называть бактерио
логические средства, как 
оружие массового пораже
ния людей и животных.

По сообщениям зарубеж
ных средств массовой ин
формации, такой биоатаке 
подверглись США со сторо
ны афганских талибов или их 
союзников из арабского 
мира.

К бактериологическому 
оружию относят болезне
творные микроорганизмы и 
их токсины, используемые 
для заражения людей, рас
тений, продовольствия и 
воды с целью вызвать мас
совые инфекционные забо
левания.

Укажу на общие особен
ности этого вида оружия 
массового поражения:

1. Прежде всего высокая 
эффективность биологичес
кого оружия при ничтожно 
малых дозах.

2. Контагиозность этого 
вида оружия, т. е. возмож
ность передачи заболевания 
от больного человека к здо
ровому.

3. Значительная продол
жительность действия бак
териологического (биологи
ческого) оружия. Вспышки 
заболевания или эпидемии 
могут продолжаться в тече
ние нескольких недель или 
даже месяцев.

Большинство возбудите
лей инфекционных болезней 
может существовать и раз
множаться, в основном, в

пищевых продуктах (хлебе, 
мясе, жирах, молоке и др.) 
длительное время, в течение 
многих дней и даже недель.

Бактериологическое ору
жие может применяться с 
помощью таких технических 
средств, как авиабомба, 
артснаряды, контейнеры, 
мины,выливные и распыли- 
вающие авиаприборы и т. д. 
В случае диверсий, терактов 
бактериальное оружие мо
жет быть доставлено в ампу
лах, «авторучках», почтовой 
корреспонденции, в пище
вых продуктах, фураже, 
предметах быта и т. д.

Бактериальные (биологи
ческие) средства, так же как 
и радиоактивные вещества, 
трудно обнаружить, потому 
что они не имеют каких-либо 
специфических внешних 
признаков (цвет, запах и т. 
п.) и не определяются орга
нами чувств. Поэтому основ
ным и, по существу, един
ственным способом их обна
ружения является лабора
торная диагностика.

Основными путями пере
дачи бактериальных средств 
являются:

— аэрогенный путь — че
рез воздух (для большин
ства инфекций —основной 
путь);

— трансмиссионный путь 
— через переносчиков ин
фекций (сыпной тиф —через 
вшей, чума — через блох);

— водный путь;
— пищевой путь;
— контактный путь — от 

человека к человеку (сибир
ская язва и др.).

Заражение пищевых про
дуктов, воды может проис
ходить любым путем.

Поскольку человек по
требляет продукты питания 
ежедневно, важно знать, как 
защитить их вообще от 
средств массового пораже
ния, т. е. радиоактивных 
осадков, отравляющих ве
ществ и бактериальных 
средств.

Во-первых, необходимо

Власенко (/6), геодезист «СФС» А. В. Мотин (/7), 
начальник отдела по работе с недвижимостью 
3. А. Мусальникова (29) и начальник отдела кон
троля качества Л. В. Кушпель (30).

Всех от души поздравляю!
Н. МОТОВИЛОВА, 

ст. инженер отдела кадров ДСК.* * *
К заметке И. Мотовиловой можно добавить на

поминание, что в ноябре отмечаются три офици
альных праздника: 7 ноября — День согласия и 
примирения, 10 ноября — День милиции, 18 нояб
ря — День ракетных войск и артиллерии, а 25 
ноября — День матери, с чем и поздравляем!
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• Вы спрашивали — отвечаем ... »..... »
Из редакционной почты: «Очень хорошо, 

что наша газета публикует статьи А. Колпако
ва «Как сохранить жизнь», ведь так сложно 
человеку существовать в этом урбанистичес
ком мире, где на каждом шагу, повсюду нас 
подстерегает смертельная опасность.

В связи с этим у меня два вопроса, на кото
рые я бы хотела получить ответы специалис
тов.

Первый вопрос. В конце 70-х годов я про
живала в Чкаловском районе города, на ул. 
Патриса Лумумбы, и в связи с известными 
событиями была подвергнута вакцинации 
против сибирской язвы. Меня интересует, 
действует ли эта прививка сегодня?

Второй вопрос. В связи со вспышкой си
бирской язвы в США я бы хотела получить ин
формацию (по гражданской обороне мы все 
знаем о ядерном, химическом оружии) о том, 
что такое биоатака и как готовиться к ее отра
жению обычному человеку».— интересуется 
читательница, пенсионерка Л. Ф.

Отвечаем на эти вопросы. Слово предостав
ляется специалисту.

обеспечить герметичность 
квартиры (дома).

Во-вторых, обеспечение 
герметичности тары, шка
фов, холодильников для хра
нения продуктов и питьевой 
воды.

Важно отметить, что до
пустимых уровней зараже
ния продовольствия бакте
риальными средствами не 
существует, так как попада
ние в организм человека 
даже одной бактерии мо
жет вызвать инфекционное 
заболевание.

При приеме пищи в по
мещении рекомендуется 
особое внимание уделять 
чистоте рук, обеззаражи
ванию упаковки продукта. 
Дезинфекцию упаковочных 
материалов в домашних ус
ловиях можно осуществлять 
несколькими доступными 
методами. При этом в пер
вую очередь следует на
звать обработку поверхнос
ти горячей водой. Кипяче
ние в течение 10 мин. пол
ностью убивает вегетатив
ные формы бактерий, через 
30 мин. разрушаются токси
ны, через два часа — споро
вые формы бактерий сибир
ской язвы. Могут приме
няться и другие способы: 
обжигание на газовой плит
ке, паяльной лампой, на 
примусе и т. д.

Сложна проблема защи
ты продовольствия от бакте
риальных средств, т. к. от
сутствуют допустимые уров
ни заражения. Однако в рас
поряжении человека почти 
всегда имеется мощное ору
жие и против этого средства 
массового поражения: этим 
оружием является высокая 
температура: проварить,
прокипятить, прокалить.

При возможности могут 
быть использованы и другие 
методы: выдержка продукта 
на солнце, облучение ульт
рафиолетовым излучением, 
лучевая стерилизация.

Какие существуют ин
дивидуальные средства за

щиты от бактериальных 
средств?

Для защиты органов 
дыхания и зрения исполь
зуются различные противо
газы (изолирующие и филь
трующие).

Для защиты кожи необ
ходимо применять различ
ные специальные костюмы, 
накидки, защитные чулки, 
резиновые или специальные 
перчатки.

Может быть использова
на обычная домашняя одеж
да. Высокими защитными 
свойствами обладают изде
лия из пленочных материа
лов и резины.

Места «наименьшего со
противления» (область во
ротника, рукава, низ брюк) 
необходимо дополнительно 
герметизировать, используя 
для этого шарфы и различ
ные завязки. На руки в этом 
случае одевать обычные хи
рургические или хозяйствен
ные резиновые перчатки.

После проведения соот
ветствующих работ необхо
димо снять с себя одежду, 
обувь и провести дезинфек
цию или уложить в специаль
ный мешок для последую
щей обработки. После этого 
необходима личная саноб
работка, а лучший способ 
дезинфекции одежды — это 
ее кипячение или обработка 
в дезкамере.

Кроме того, добавлю, что 
в данной статье приведен до
вольно узкий круг ответов. 
Режим поведения населения 
в чрезвычайной обстановке 
будет четко определяться со
ответствующими службами 
ГОЧС и соответствующей ин
формацией, обеспечивае
мой всеми возможными 
средствами связи.

Необходимо, чтобы даже 
в самой тяжелой ситуации 
каждый действовал доста
точно энергично и эффек
тивно.

П. ЖАРИХИН, 
начальник штаба 

по делам ГО и ЧС ДСК.

........ -.....  = • Словарь выживания

(«КАК СОХРАНИТЬ 
[ СЛОЮ ЖИЗНЬ» J

От редакции: В предыдущем номере газеты уже была пуб
ликация А. Колпакова по этой теме. Сегодня мы публикуем 
окончание его материала. 

ГРОЗА
Если гроза застала вас на природе, НЕОБХОДИМО:

— группе рассредоточиться, идти по одному, не спеша; 
— в лесу укрыться среди невысоких деревьев с густыми кро

нами;
— в горах укрыться в 3—8 метрах от вертикального отвеса; 
— на открытой местности спрятаться в сухой яме, канаве, ов

раге;
— все металлические предметы сложить в 15—20 метрах от 

людей; <
— сидеть, сгруппировавшись, согнув спину, опустив голову на 

согнутые в коленях ноги, ступни ног соединить вместе;
— подложить под себя, изолируясь от почвы, полиэтилен, вет

ки, лапник, камни, одежду и пр.;
— в укрытии переодеться в сухую одежду, в крайнем случае, 

тщательно выжать мокрую;
— спуститься с возвышенностей; 
— на воде — спустить мачту или заземлить ее на воду через 

киль или весло;
— при поражении молнией проводить реанимационные меры.

НЕЛЬЗЯ:
— укрываться возле одиноких деревьев или деревьев, высту

пающих над рядом стоящими;
— прислоняться или прикасаться при передвижении к скалам 

и отвесным стенам;
— останавливаться на опушках леса, больших полянах;
— идти или останавливаться в местах, где течет вода, или воз

ле водоемов;
— прятаться под скальными навесами;
— бегать, суетиться;
— передвигаться плотной группой;
— останавливаться на возвышенностях;
— находиться возле водотоков в расщелинах, кулуарах. Тре

щины во время грозы становятся проводниками для стекания элек
тричества.

Находясь дома, НЕОБХОДИМО:
— отключить все электроприборы;
— вытащить из телевизора кабель антенны; 
— закрыть все окна и форточки и не приближаться к ним, так 

как воздух является проводником электричества; 
— в сильную грозу находиться в центре комнаты, подальше от 

заземленных батарей, кранов, а в деревянных домах — печей.
При встрече с шаровой молнией НЕОБХОДИМО: 

— отступить под защиту какого-нибудь случайного прикрытия 
(дерева, здания и пр.), закрывая лицо руками; 

— если молния реагирует на ваше движение, лечь на землю и 
прикрыть шею и голову руками; 

— в помещении — пройти в соседнюю комнату и лечь на пол, 
под кровать или стол. 

НЕЛЬЗЯ:
— бегать или совершать резкие движения, так как сотрясение 

воздуха может спровоцировать взрыв.
ДЕЗИНФОРМАЦИЯ КВАРТИРНЫХ ВОРОВ 

Для того, чтобы воры не заметили вашего отсутствия 
в квартире, НЕОБХОДИМО:

— попросить соседей вытаскивать вашу почту из почтового 
ящика, менять развешанное на балконе белье, открывать и зак
рывать форточки, включать и выключать в квартире свет; 

— оставить включенным абонентный громкоговоритель; 
— установить прибор звуковой имитации (магнитофон плюс 

включающее устройство, чтобы в квартире звучали голоса). 
Дети в квартире, НЕОБХОДИМО:

— поставить замки на дверях ванной комнаты и кухни;
— осмотреть квартиру с высоты детского роста; 
— проверить каждую детскую вещь и каждую игрушку с точки 

зрения их безопасности; 
— просчитать траектории падения всех поставленных на 

верхние полки тяжелых предметов.
НЕЛЬЗЯ:

— оставлять в доступных детям местах предметы, способные 
вызвать сильное отравление:

— лекарства, средства бытовой химии и другие сильнодейству
ющие вещества;

— сигареты (в том числе окурки в пепельнице); 
— алкогольные напитки (в том числе недопитые остатки в 

рюмках);
— уксусную эссенцию и другие сильнодействующие пищевые 

добавки.
ДЕТИ НА КУХНЕ 

Чтобы дети не травмировались на кухне, НЕОБХОДИМО: 
— убрать подальше весь кухонный инструмент; 
— спрятать уксусную эссенцию и другие сильнодействующие 

пищевые добавки; 
— ставить тяжелые кастрюли на дальние конфорки; 
— ручки сковород разворачивать к стене; 
— уходя из кухни, перекрывать кран на газовой трубе; 
— закрепить скатерть на столе, чтобы ребенок не смог ста

щить ее за край; 
— проверять температуру пищи, перед тем, как дать ее ребен

ку-
С целью предупреждения бытовых травм НЕОБХОДИМО:

— сдвинуть стоящие на высоких полках предметы глубже; 
— не оставлять на гладильной доске утюг и обязательно под

нимать его свисающий на пол шнур;
— не приобретать различные фейерверки (особенно импорт

ного производства) или понять принцип их действия и использо
вать пиротехнику только в вашем присутствии.

Чтобы ребенок не пострадал от электричества, 
НЕОБХОДИМО:

— поставить на розетки заглушки;
— заменить изношенные удлинители на новые; 
— проводить удлинители и временную проводку вдоль стен за 

мебелью или поверх мебели;
— поднять повыше бра и настольные лампы; 
— в комнате, где ребенок остается один, выключить все элек

троприборы и удлинители.
Чтобы ребенок не задушил себя, НЕЛЬЗЯ:

— вешать над кроваткой игрушки со свисающими веревками; 
— надевать на шею ребенка крестики, цепочки, веревки, слю

нявчики;
— давать игрушки с длинными веревочками. 

В целях предупреждения пожара НЕЛЬЗЯ: 
— оставлять без присмотра спички и зажигалки; 
— покупать и разрешать детям пользоваться праздничной пи

ротехникой в квартире. 
А. КОЛПАКОВ.
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С заботой о кадрах. 
ком.бината

Год назад генеральным 
директором были утвержде
ны мероприятия по закреп
лению кадров. Надо сразу 
отметить, что подготовлен
ный СУПром план отличает
ся и глубиной, и широтой 

■ направлений. Он предпола
гал снижение текучести и 
сменяемости кадров, реше
ние жилищно-бытовых про
блем работников, повыше
ние квалификации, заботу о 
здоровье семей домострои
телей и т. д. И действитель
но, для выполнения многих 
мероприятий в комбинате 
есть соответствующая соци
альная база, а именно:

— комфортабельный дет
ский оздоровительный ла
герь под Сысертью;

— жилой фонд и значи
тельная сеть общежитий;

— собственный Дворец 
культуры строителей им. М. 
Горького;

— здравпункт;
— великолепная база от

дыха «Домостроитель» на 
Белоярском водохранили
ще.

Это основное. К этому до
бавим, что в последнее вре
мя в комбинате стабильно и 
регулярно выплачивается за
работная плата, а служба уп
равления персоналом стара
ется выполнять запланиро
ванное,— в СМИ постоянно 
публикуются объявления о 
том, какие специальности 
требуются на объекты ДСК.

Сегодняшняя наша бесе
да с руководителем кол
лектива производственно
жилищного ремонтного 
управления (ПЖРУ) Л. И. 
Петровой, тем более, что в 
вышеназванном плане ме
роприятий есть немало пунк
тов, которые касаются этого 
коллектива.

Любовь Ивановна поясни
ла:

— На сегодняшний день, 
в связи со структурными из
менениями, и Дворец культу
ры, и база отдыха, и детский 
лагерь находятся не в нашем 
подчинении, но по возмож
ности ПЖРУ помогает в 
их функционировании, а сы- 
сертский лагерь, по догово
ру, мы обслуживаем. Я очень 
надеюсь, что к будущему оз

..... ... :. —— • Юридическая консультация ............... —...

): гггггг'срЛ СГГ
В настоящее время адми

нистрация Уральского до
мостроительного комбината 
проводит ряд мероприятий, 
направленных на выселение 
из общежитий граждан, ут
ративших трудовые отно
шения с организацией. В ос
вобожденное жилье будут 
вселяться молодые, квали
фицированные специалис
ты, нуждающиеся в жилье и 
заключившие трудовой кон
тракт с домостроительным 
комбинатом. В связи с этим, 
у всех заинтересованных 
лиц по данной проблеме 
возникают вопросы о пра
вомерности таких действий.

Разъясняя позицию ЗАО 
«Уральский ДСК» по дан
ному вопросу, хотелось бы 
обратить внимание читате
лей нашей газеты на дей
ствующее законодатель
ство.

Во-первых, статья 109 
Жилищного кодекса 
РСФСР (далее ЖК РСФСР) 
дает четкое определение, 
что понимается под обще

доровительному сезону ком
бинат решит проблему 
очистных сооружений, и ла
герь им. Ю. Гагарина вновь 
будет функционировать.

Согласно плану меропри
ятий, который у меня всегда 
на столе, в комбинате про
должает работать здрав
пункт (ул. Большакова, 95), и 
трудящиеся могут получать и 
процедуры, и массаж, вести 
лечение зубов.

— Любовь Ивановна, 
жилищно-бытовые про
блемы волнуют многих ра
ботников комбината. Хоте
лось бы узнать, что нового 
в вашем трудовом коллек
тиве, коснулась ли вас ре
форма ЖКХ, о которой 
много пишется в прессе?

— Реформа ЖКХ, кото
рая началась в стране, до 
нашего коллектива еще не 
дошла, в том плане, о чем 
говорится в печати. Мы «ва
римся» в своем котле и сами 
решаем свои проблемы.

Сегодня у комбината есть 
свое жилье, свои общежи
тия. Общие цифры таковы: 
мы обслуживаем около 60 
тысяч кв. метров жилья, на 
которых проживает около 3 
тысяч человек, и каждому 
хочется жить при тепле, при 
свете и т. д.

Да, проблемы у нас были, 
но сегодня могу сказать од
нозначно: в зимний сезон мы 
вступили подготовленными. 
Наш коллектив с помощью 
комбината отремонтировал 
все семь общежитий, везде 
проведено утепление и ос
текление, частично заменили 
сантехнику,— во все наши 
здания дано отопление, есть 
электросвет, погашены все 
долги, есть проблема с по
дачей горячей воды, но и 
она будет решена.

Вот вы говорите о рефор
ме ЖКХ, она предполагает 
40-процентную дотацию, а 
мы ее (я имею в виду ДСК и 
ПЖРУ) когда-нибудь получа
ли? Не получали, все оплачи
ваем из своего кармана, вык
ручиваемся, помня о людях, 
у нас проживающих.

Подчеркну важную де
таль: сегодня строителям на
шего города требуются ра
бочие руки, и жилье стало 

житием, для кого данный 
вид жилья предназначен 
и на какой период. Соглас
но указанной статье, под 
общежития предоставляют
ся специально построенные 
или переоборудованные для 
этих целей жилые дома для 
проживания в них рабочих, 
служащих, студентов и уча
щихся, а также других граж
дан в период работы или 
учебы. Общежития выше
названным гражданам пре
доставляются исключитель
но на период работы или 
учебы в организации.

Во-вторых, необходимо 
учитывать, что общежитие 
является временным жиль
ем и предоставляется граж
данам не на условиях посто
янного в нем проживания, 
а лишь как временное улуч
шение их жилищных усло
вий, связанных с работой в 
организации, которая, забо

(Юридическая служба ДСК, 
подготовлено Н. МИКУШИНОЙ). -

для многих строительных 
организаций проблемой, и 
только ДСК может предло
жить места в общежитии. 
Причем, мы сразу же даем 
человеку койко-место, а че
рез полгода в состоянии 
предложить комнату в се
мейном общежитии. Такого 
нет ни в одной строитель
ной организации города и 
области. И на этом не оста
навливаемся. После пожара 
идет ремонт в общежитии 
№ 2, здесь работают элект
ромонтажники,— после ре
монта у нас появится еще 75 
новых мест.

Мы постоянно ведем от
селение людей, утративших 
связь с ДСК, и делаем все 
для закрепления собствен
ных кадров. И места для но
вых работников у нас всегда 
есть.

Безусловно, жилищно- 
коммунальное хозяйство — 
это хлопотное, затратное и 
беспокойное предприятие. 
У нас всякое случается, 
жизнь — есть жизнь, но мы 
стараемся, и секрет тут в 
четкой и слаженной работе 
всего коллектива.

В прошлом году в нашей 
газете я уже подробно рас
сказывала о лучших людях, 
но и сегодня повторю: у нас 
дружный и работоспособ
ный коллектив, классные 
специалисты. Сергей Юрье
вич Ларионов —чудо-свар
щик, специалист от Бога, 
недавно проводили на пен
сию замечательного плот
ника Роберта Гафарова, он 
34 года проработал в 
ПЖРУ, а Павел Дмитриевич 
Середавкин, наш механик, 
очень старательный работ
ник. Большую поддержку я 
получаю и от Алексея Вик
торовича Карабанова, глав
ного инженера. Это грамот
ный специалист, дотошный 
человек, он все помнит, все 
знает, умеет работать с под
чиненными.

Воспользовавшись ин
тервью, которое прочтут в 
ДСК, замечу: помогайте нам 
побольше, и мы еще боль
ше сделаем для людей, для 
нашего родного ДСК.

(Записал В. Вяткин).

тясь о своих работниках, 
пошла им навстречу и пре
доставила жилое помеще
ние в общежитии. Кроме 
того, предоставление ад
министрацией организа
ции общежития является 
не обязанностью, а только 
лишь правом.

В-третьих, администра
ция организации вправе 
выселить прекративших 
работу или учебу граждан 
из занимаемого общежи
тия без предоставления 
другого жилого помеще
ния, за исключением слу
чаев, названных в Законе.

Поэтому, как видно из 
приведенных выше поло
жений, администрация 
ЗАО «Уральский ДСК» не 
только не нарушает норм 
действующего законода
тельства, а руководствуясь 
ими, действует в интересах 
своих сотрудников.

• Добрая традиция: 
осенний бал

«В этой песне 
отражена вся 

наша жизнь...»
Очень рада, что в коллективе ДСК 

живы традиции. Вот и в конце сентября, 
по инициативе молодых работников Ин
женерного Центра, был проведен бал 
«Золотая осень». Официально он был по
священ подведению итогов работы за 
месяц, а неофициально — это заверше
ние осеннего сезона.

Во-первых, как в известной песне, зал 
был украшен ветками уральской рябины, 
во-вторых, богато и празднично выгля
дел стол, на котором были представле
ны все дары осени. Кстати, победителем 
конкурса салатов стал салат «Полянка» 
(в состав которого входили грибы и ку
рица), что приготовила ведущий специа
лист нашего Центра Н. А. Лашевская.

В этот прекрасный вечер уходящего 
«бабьего лета» на балу звучало немало 
душевных стихов, поздравлений (в том 
числе и в адрес именинника — В. Н. Беля
ева) и песен. Особенно одна из них, в ко

(г --------------
• Из стихов ветеранов

рпсюзыие 
тгелекметки
«Пенсия»,— такое слово, 
Нежно льется, как ручей, 
Вот спроси сейчас любого, 
Кто не думает о ней!?

Каждый лезет вон из кожи, 
Чтоб до пенсии дожить, 
Лишь на пенсии ты можешь 
Жить спокойно, не тужить.

Ни к чему теперь будильник 
И любимый твой отдел.
Получай, что насчитали, 
Отдыхай от разных дел. 

-------

хоть немного... юмора 1 =© И
— Доктор, я хожу по по

толку.
— Покажите.
— Дайте 200 коньяку и 

соленый огурец.
— О! Постойте, я коллег 

позову.— Пришли врачи. 
Мужик выпил, закусил, 
прошелся по потолку.

— О! Это уникальный 
случай, надо позвать глав
врача.— Пришел главврач, 
дали мужику 200 коньяку и 
соленый огурец.

— Не... еще раз по по
толку не смогу... пьян уже!

Врачи (в один голос):
— Да фиг с ним, с по

толком... Ты покажи, как 
коньяк соленым огурцом 
закусываешь!/

* * #
Собрались звери в лесу. 

Царь зверей говорит:
— Сегодня ко мне на 

завтрак придет заяц!
Заяц пустил слезу и по

шел к смерти готовиться.
— На обед — лиса!
Лиса пропустила слезу и 

пошла к смерти готовить
ся.

— На ужин — волк!
Волк возмущается:
— Да пошел ты!..
— Понял. Вычерки

ваю...
* * *

Стоят в лесу два гриба 
— белый и мухомор.

Смотрят, идет грибник.
Белый:
— Ну вот, сейчас опять

торой наша «центральная поэтесса» 
Т. П. Власова на мелодию Ю. Шевчука, 
по сути, отразила жизнь и проблемы кол
лектива.

Вот эти строки:
«Что такое осень? — это сборы,
Сборы урожая и картошки,
А еще в конце квартала —

точно б не мешало, 
Нам объекты сдать,

ну, хоть немножко!
Осень, ты любима нами, точно, 
Потому что нынче — золотая, 
Потому что солнце светит,

небо голубое
И тепло на улице, как в мае.
Осень, мы тебя чуть-чуть попросим, 
Чтоб нам всем повысили оклады 
Чтоб богаты были мы, а еще здоровы, 
Больше ничего ведь нам не надо!» 
Это очень точно и про сдачу жилья, и 

про повышение окладов (их вне зависи
мости от песни, наконец-то, повысили).

В заключение скажу, бал получился 
удачным, прошел дружно. Обращаюсь к 
читателям, к работникам всех отделов, 
всех служб, всех подразделений — 
жизнь нелегка, но несмотря на это, не 
забывайте общаться, встречаться, 
иногда вырывайтесь из текучки наших 
повседневных дел и забот, ведь человек 
жив не только хлебом насущным — у 
него есть и душа.

Г. МОСКОВСКИХ.

Утром встань спокойно с койки, 
Да на пальцах погадай — 
И иди себе довольный, 
Куда палец указал.

Позабудь свою работу, 
Много было с ней хлопот!
Были «красными» субботы — 
Будет «красным» целый год.

У начальника не надо 
Ни на что отгул просить, 
Деньги будут прямо на дом 
Почтальоны приносить.

Но не скрою, вдруг нагрянет 
Непонятная тоска, 
По привычке ноги тянут 
Меня снова в ДСК!

(Получено в День уважаемых людей 
от Л. Ф. Л., пенсионерки ДСК).

.............- -............   -...-У

резня начнется...
Мухомор:
— Да, кому резня, а 

кому опять сапогом по 
роже заедут!

* * #
Два льва бредут по лесу 

и набредают на прикор
нувшего под деревом ры
царя. Один лев другому 
рычит:

— Вот черт! Опять кон
сервы!

* * *
Идет охотник по лесу. 

Навстречу ему — огром
ный кабан. Мужик не рас
терялся — бабах в него из 
обоих стволов. Все кругом 
в дыму, ничего не видно, 
мужик стоит и думает: «По
пал я или не попал?»

Дым рассеивается...
Кабан с возмущением: 
— Ну, мужик, ты попал!

Администрация, 
Совет ветеранов и 
объединенный проф
ком ЗАО «УДСК» с 
прискорбием извеща
ют о скоропостижной 
кончине на 78-м году 
жизни участницы Ве
ликой Отечественной 
войны, «Ветерана 
труда», пенсионерки, 
бывшего начальника 
отдела кадров СУ-1

Зинаиды 
Михайловны 
СОКОЛЮК 

и выражают ис
креннее соболезнова
ние родным и близ
ким покойной.

' «Уральскому ДСК» срочно требуются: '
; — монтажники, '
' — каменщики, ;
; — плотники,

— штукатуры, /
г — маляры. /
; Оплата высокая, сдельная. ;

; ОБРАЩАТЬСЯ: ул. Первомайская, 60, от- ;
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